

# BOLETÍN ACTUALIDAD UEC-SESPA

## Contenidos

- Creación de canales Teams.
- Evaluación GECA del Hospital del Oriente de Asturias.
- Rotación MIR Medicina Preventiva y Salud Pública y Medicina del Trabajo.
- Comisión de Calidad Facultad de Enfermería de Gijón.
- Semana Europea de la Prevención de Residuos.
- Auditoría interna
- Felicitación de Navidad

Este boletín tiene como principal cometido difundir la actividad que en el ámbito de la calidad asistencial realice tanto la Unidad de Evaluación en Calidad del SESPA (UEC-SESPA) como sus auditores.

La UEC-SESPA es el órgano del Servicio de Salud del Principado del Principado de Asturias con la competencia para evaluar la calidad asistencial de los dispositivos sanitarios. Para ello, utiliza un esquema de evaluación (GECA), propiedad del Servicio de Salud y con dos versiones, adaptadas a la Red Hospitalaria Pública del Principado de Asturias y a la Gestión Clínica, respectivamente.

La Unidad se creó mediante el Decreto 76/2014, de 30 de julio, de primera modificación del Decreto 14/2014, de 28 de enero, por el que se establece la estructura orgánica del Servicio de Salud del Principado de Asturias.

El personal de la Unidad se designó a través de la resolución de la Dirección Gerencia del SESPA de 17 de marzo de 2016 y actualmente es el siguiente:

Valentín Javier Rodríguez Martínez. Jefe de la UEC-SESPA.  
Paula Alonso González. Responsable de calidad de la UEC-SESPA.  
María Josefa Campos Ruiz. Técnico en calidad de la UEC-SESPA.  
Montserrat Miguel Carrizo. Técnico en calidad de la UEC-SESPA.

Para la realización de las auditorías de calidad, la Unidad utiliza un panel de auditores propio, profesionales de la organización sanitaria con perfiles muy variados (medicina de familia, enfermería, farmacia, microbiología, medicina preventiva, ingeniería, psicología, medicina del trabajo, fisioterapia, cirugía, radiología, anestesia, bioquímica, antropología, geriatría, traumatología, hematología, anatomía patológica, etc.).

La UEC-SESPA capacita inicialmente a estos auditores, diseña y desarrolla su formación continuada y evalúa periódicamente su desempeño. La relación anual de auditores se publica en el BOPA y la correspondiente al año 2025 se puede consultar en [este vínculo](#).

En junio de 2016, la Entidad Nacional de Acreditación (ENAC) acredita a la UEC-SESPA como organismo evaluador de la conformidad para el alcance SINOC-DAIME (en la actualidad GECA GC), en reconocimiento a su competencia técnica en el ámbito de la evaluación de la calidad. En abril de 2019, el SESPA decide solicitar a ENAC la ampliación de la acreditación al alcance GECCAs (en la actualidad GECA RHP), la cual se formaliza en diciembre de 2021, tras la correspondiente auditoría. Esta acreditación se ha ido renovando para ambos alcances en los sucesivos procesos de revisión, con resultados siempre satisfactorios.

Para ampliar la información sobre la UEC-SESPA se puede consultar su página web: <http://uc.sespa.es/>

## Equipo de redacción

Valentín Javier Rodríguez Martínez  
Paula Alonso González  
Montserrat Miguel Carrizo

Unidad de Evaluación en Calidad  
del Servicio de Salud del Principado  
de Asturias (UEC-SESPA)

Plaza del Carbayón, 1 y 2 (5<sup>a</sup>  
planta)  
33001 Oviedo

Correo: [ucsespa.sccc@sespa.es](mailto:ucsespa.sccc@sespa.es)  
Teléfono: 985108590 ext. 30590  
Página web: <http://uc.sespa.es/>  
Twitter: @SespaUC

## BOLETÍN ACTUALIDAD UEC-SESPA

### Creación de canales Teams para las UGC/AGC y los centros hospitalarios

El repositorio documental utilizado por los dispositivos asistenciales para facilitar la documentación a la UEC-SESPA era diferente según el tipo de evaluación (Astursalud comunidades para los centros hospitalarios en el caso de GECA RHP y cuentas One Drive para las UGC/AGC en el caso de GECA GC).

Con el objetivo de mejorar y homogeneizar la sistemática empleada en el SESPA se crean canales de Teams para todos los dispositivos asistenciales evaluados por la UEC-SESPA, que permiten a los profesionales autorizados subir la documentación, con independencia del modelo con el que vayan a ser evaluados (GECA GC o GECA RHP).

De esta forma se utilizó el canal HOA para que el equipo directivo del Hospital del Oriente pudiese incorporar la documentación relacionada con la auditoría GECA de ese centro hospitalario. Esta documentación estuvo a disposición de los auditores de la Unidad que participaron en esa evaluación.



De igual manera se crearon canales Teams para cada una de las Unidades y Áreas de Gestión Clínica y se han agregado como propietarios a los directores y responsables de calidad de cada UGC/AGC y como colaboradores a los equipos de calidad de cada área sanitaria. Se ha realizado para todas las UGC/AGC con certificado vigente y se ha transferido a cada canal la documentación anteriormente alojada en OneDrive.

### Evaluación GECA del Hospital del Oriente de Asturias

Desde el 16 de septiembre hasta el 11 de noviembre de 2025 y en un horario comprendido entre las 09:00 y las 14:30 h, se llevó a cabo la evaluación del Hospital del Oriente de Asturias, comenzando así el segundo ciclo de evaluación GECA.

El 19 de septiembre tuvo lugar en el Salón de actos del SESPA el Curso Criterios técnicos auditoría GECA HOA, dirigido al equipo auditor y con el objetivo de entregar la documentación necesaria para llevar a cabo la auditoría del HOA y exponer los requisitos a cumplir por parte de dicho equipo.

En la primera jornada se realizó una revisión de su autoevaluación y de la documentación aportada junto con el equipo directivo y la Unidad de Calidad.



La documentación había sido subida al canal correspondiente de Teams para que pudieran acceder los auditores participantes en el proceso, de los que Eduardo Pintado García actuó como auditor jefe.

## BOLETÍN ACTUALIDAD UEC-SESPA

En esta evaluación se llevaron a cabo 49 jornadas de auditoría, con la colaboración de 21 auditores, 1 técnico de COCEMFE y la participación de 4 Médicos Internos Residentes de las especialidades de Medicina Preventiva y Salud Pública y de Medicina del Trabajo.

Las auditorías de calidad se llevaron a cabo los días establecidos en el calendario del Plan de Evaluación; en ellas participaron 2 equipos auditores compuestos por un técnico de la UEC-SESPA y uno o más auditores del panel, repartidos en las distintas ubicaciones visitadas en función de su perfil técnico.

Se realizó evaluación de la cumplimentación de la historia clínica electrónica (HCE) por parte de los profesionales, así como del registro del consentimiento informado (CI) de los pacientes. Para ello se contó con una descarga previa de

historias clínicas. Se analizaron un total de 4037 HCE y 56 CI.

También se contó en alguna de las jornadas con cuatro Médicos Internos Residentes, uno de la especialidad de Medicina Preventiva y Salud Pública y tres de la especialidad de Medicina del Trabajo, que actuaron como auditores observadores.

En la última de las jornadas se realizó un *feedback* sobre las principales conclusiones de la evaluación en la que participaron los integrantes del equipo directivo y profesionales del centro hospitalario.

Finalizada la evaluación se enviaron los cuatro informes derivados del proceso y se emitió el certificado GECA RHP para el centro hospitalario. Está previsto que la Dirección Gerencia del SESPA lo entregue formalmente en fecha próximas.



### **LA UNIDAD DE EVALUACIÓN EN CALIDAD DEL SESPA (UEC-SESPA)**

Tras el proceso de evaluación enmarcado en el “*Plan de evaluación de la calidad asistencial hospitalaria del Servicio de Salud del Principado de Asturias*”, de acuerdo con los requisitos establecidos en la Guía de Estándares de la Calidad Asistencial del SESPA

#### **CERTIFICA**

Que **El Hospital del Oriente de Asturias**

Cumple con los requisitos de calidad asistencial establecidos por el Servicio de Salud del Principado de Asturias (SESPA) en su Guía de Estándares de la Calidad Asistencial (GECA) y como consecuencia emite el presente documento.

Y para que conste, lo firmo en Oviedo a 19 de noviembre de 2025.



**ALONSO**  
**MIRANDA**  
**AQUILINO -**  
**DNI 11063427J**

Fdo.: Aquilino Alonso Miranda  
Director Gerente del SESPA

Firmado digitalmente  
por ALONSO  
MIRANDA AQUILINO -  
DNI 11063427J  
Fecha: 2025.12.01  
18:35:15 +01'00'



Firmado digitalmente  
por RODRIGUEZ  
MARTINEZ VALENTIN  
JAVIER - 10835600R  
Fecha: 2025.11.19  
09:54:16 +01'00'

Fdo.: Valentín Javier Rodríguez Martínez  
Jefe de la UEC-SESPA

Código de evaluación:



Periodo de evaluación: septiembre-noviembre de 2025

La vigencia del certificado concluye en diciembre de 2030.

## BOLETÍN ACTUALIDAD UEC-SESPA

### Rotación MIR Medicina Preventiva y Salud Pública y Medicina del Trabajo

Como en anteriores ejercicios, cuatro médicos residentes rotaron en la Unidad de Evaluación en Calidad del SESPA: por un lado, Luis Solís (Medicina Preventiva y Salud Pública); por otro, Bárbara González, Reyes Iglesias y Laura Garcés (Medicina del Trabajo). Los objetivos de esta rotación han sido los siguientes:



- Conocer la Unidad de Evaluación en Calidad del SESPA, sus principales cometidos y las herramientas que utiliza para las evaluaciones de calidad que realiza.

- Conocer la sistemática de evaluación de la calidad a partir de la herramienta institucional del Servicio de Salud GECA, en su versión aplicada a la Red Hospitalaria Pública.

- Participar en la evaluación del Hospital del Oriente como auditores observadores.

- Conocer la acreditación de la UEC-SESPA por la Entidad Nacional de Acreditación.

## MEDICINA PREVENTIVA

### Comisión de Calidad de la Facultad de Enfermería de Gijón

Desde la Facultad de Enfermería de Gijón se ha solicitado a la Unidad de Evaluación en Calidad del SESPA que formase parte de su Comisión de Calidad.

La Comisión de Calidad es el órgano responsable del Sistema de Garantía de la Calidad del título que se imparte en la Facultad, tal y como se establece en los Estatutos de la Facultad.

La solicitud la realizó a la Dirección Gerencia del SESPA el Decano y Presidente de la Comisión (Fernando Alonso Pérez) y en la Unidad tuvimos una reunión informal en la que nos transmitió el interés en que la UEC-SESPA formase parte de esta comisión.

La Comisión de Calidad tiene atribuidas las siguientes funciones:

- Revisar el cumplimiento de los objetivos de los títulos.
- Participar en los procesos de autoevaluación para la renovación de la acreditación de los títulos.
- Elaborar el informe de seguimiento anual de cada título.
- Revisar las guías docentes y trasladar las desviaciones a los departamentos implicados.
- Proponer planes de mejora y realizar su seguimiento.
- Velar por la transparencia y rigor del proceso de evaluación y la confidencialidad de los datos.

## BOLETÍN ACTUALIDAD UEC-SESPA

La colaboración se inició el pasado 6 de noviembre cuando Valentín Javier Rodríguez Martínez, Jefe de la Unidad de Evaluación en Calidad del SESPA, participó en una reunión ordinaria de dicha Comisión.



### Semana Europea de la Prevención de Residuos

La Semana Europea de la Prevención de Residuos es la mayor campaña de sensibilización sobre la reducción de residuos en Europa. Se celebra cada año durante la última semana de noviembre para recordarnos la importancia de reducir, reutilizar y reciclar. Durante esos días, en todo el continente se desarrollan cientos de actividades destinadas a fomentar hábitos más sostenibles y proteger el planeta.



SEMANA EUROPEA  
de la PREVENCIÓN DE RESIDUOS  
22-30 noviembre 2025

RAEE

CONECTA EL VALOR, DESCONECTA EL RESIDUO

#EWW2025 #DESCONECTAELRESIDUO #COGERSA

Principado de Asturias COGERSA

En Asturias, COGERSA coordina esta iniciativa desde 2010, logrando la participación de más de 1.500 entidades y la puesta en marcha de más de 2.000 acciones de sensibilización.

Desde la Unidad de Evaluación en Calidad del SESPA, nos sumamos a este compromiso. Desde 2018 evaluamos la calidad asistencial de los hospitales mediante la guía de estándares GECA, que incluye 15 estándares orientados a mejorar la gestión de residuos hospitalarios y más de 100 elementos que se analizan durante las auditorías.

Con motivo de la Semana Europea de la Prevención de Residuos, la UEC-SESPA difundió por correo electrónico a todo el personal del SESPA los contenidos relacionados con la sostenibilidad presentes en la segunda versión de la guía GECA, recientemente aprobada. Esto permitió dar a conocer los 15 estándares vinculados a la sostenibilidad ambiental de la nueva guía y los más de 100 elementos que serán evaluados en los centros hospitalarios.

El objetivo fue aprovechar esa semana para concienciar sobre la importancia de una gestión responsable en grandes generadores de residuos.



## Auditoría interna

La UEC-SESPA, como parte de su sistema de gestión, basado en la norma UNE EN/ISO 17020:2012, llevó a cabo una auditoría interna de todos los requisitos de dicha norma y los procedimientos relacionados con el proceso de evaluación.

Es un proceso que todos los años nos proporciona mejoras en nuestro sistema de gestión de la calidad y tiene la ventaja de que los auditores, además de tener una gran experiencia en evaluación de la calidad, conocen las herramientas que la Unidad utiliza para sus evaluaciones.

La auditoría se realizó el día 17 de diciembre en horario de mañana, de acuerdo con el Plan de Auditoría Interna 2025, recibido por correo electrónico el día 1 de diciembre. El equipo auditor estuvo formado por dos auditores: José Antonio González Sánchez (responsable de calidad de la Fundación Hospital de Jove) y Begoña Álvarez Muñoz (directora médica del mismo centro), ambos pertenecientes al panel de auditores de la UEC-SESPA.

## BOLETÍN ACTUALIDAD UEC-SESPA

### Felicitación navideña

La Unidad de Evaluación en Calidad del SESPA les desea unas Felices Fiestas.

